

LIBRE²

N°28

LE MAGAZINE DE LA FÉDÉRATION DES ORGANISATIONS DE JEUNESSE LIBÉRALES

NUMÉRO SPÉCIAL À L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE DE JEUNES & LIBRES



JEUNES &
LIBRES ASBL
NOVEMBRE 2024





UN ANNIVERSAIRE RESPONSABLE

En août dernier, Mathieu Bihet a quitté la présidence de Jeunes & Libres pour se consacrer pleinement à ses responsabilités politiques. Après son départ, c'est avec beaucoup de joie que j'ai été élu, le 21 octobre, pour reprendre le poste de président, si important dans la vie d'une fédération d'organisations de jeunesse. Je souhaite remercier Mathieu Bihet pour tout le travail accompli au service de Jeunes & Libres, depuis qu'il en est devenu administrateur en 2017. Son dynamisme et son professionnalisme auront marqué l'histoire de la fédération.

Beaucoup de joie donc, mais aussi un grand sens des responsabilités ! En effet, ce nouveau mandat s'inscrit dans un contexte politique difficile car l'incertitude budgétaire marquera sans aucun doute la législature qui débute en Fédération Wallonie-Bruxelles. Il nous faudra plus que jamais défendre nos associations, au bénéfice des jeunes qui fréquentent les OJ, tout en gardant une ligne de conduite raisonnable et responsable.

Ce numéro du Libre² est placé sous le signe de la fête, puisque Jeunes & Libres a fêté, le 12 octobre dernier, son quinzième anniversaire. En tant que nouveau président, je tiens à remercier tous les membres de la fédération qui travaillent ensemble pour contribuer, jour après jour, à la formation de CRACS. Je ne peux que me réjouir des relations professionnelles et amicales nouées au fil du temps, comme vous pourrez le constater au fil de votre lecture.

Cet édito, débuté par des remerciements, se conclut également par des mots de gratitude. En effet, Adrien Pauly, ancien assistant politique au sein de notre fédération, a récemment pris la direction de la Fédération des Employeurs du Secteur Jeunesse. Nous le remercions chaleureusement pour son engagement et le soutien qu'il a apporté à nos membres, contribuant ainsi à leur développement. Être un tremplin, c'est aussi le rôle des organisations de jeunesse !

*Joyeux anniversaire à Jeunes & Libres !
Benjamin Cocriamont*

SOMMAIRE

- 03 JEUNES & LIBRES**
« La petite taille de notre fédération en fait une véritable force ! »
- 04 BESACE**
« Jeunes & Libres nous a aidés dans toutes les démarches »
- 05 DÉLIPRO JEUNESSE**
« Un véritable partenaire »
- 06 FÉDÉRATION DES ÉTUDIANTS LIBÉRAUX**
« Nous nous entendons très bien avec l'équipe »
- 07 JEUNES MUTUALISTES LIBÉRAUX**
« Tout le monde se connaît »
- 08 JEUNES MR**
« Un soutien sans faille pour mon OJ ! »
- 09 O'YES**
« La fédération porte notre voix »
- 10 REFORM**
« Jeunes & Libres est toujours à nos côtés »
- 11 RESPONSIBLE YOUNG DRIVERS**
« Cela a été un tremplin énorme pour nous »



Photo utilisée pour la couverture :
Joyeux anniversaire Jeunes & Libres.
Il est temps de trinquer !
Base de données de Freepik



Jeunes & Libres asbl est une fédération d'organisations de jeunesse reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles. Si vous souhaitez recevoir de manière récurrente le Libre² ou, au contraire, vous en désabonner, n'hésitez pas à nous contacter via info@jeunesetlibres.be.



L'équipe actuelle de Jeunes & Libres

« LA PETITE TAILLE DE NOTRE FÉDÉRATION EN FAIT UNE VÉRITABLE FORCE ! »

Le 26 mars 2009, le nouveau décret OJ imposait aux associations de se constituer en ASBL. La Confédération des Organisations de Jeunesse Réformatrices (créée en 1972, sous le nom de Confédération des Organisations de Jeunesse Libérales) en profita pour adopter un nom plus court et dynamique : Jeunes & Libres était né !

Pauline Bettonville est la nouvelle directrice de la fédération, depuis mai dernier. Comme ses prédécesseurs, elle remplit avec son équipe les missions que Jeunes & Libres a toujours mis en avant : soutenir ses membres, les faire se rencontrer, les valoriser, les former, mais aussi les représenter et les défendre au niveau sectoriel.

Ce nouveau numéro du Libre² était tout naturellement l'occasion de lui donner la parole, ainsi qu'aux huit OJ membres, dont les directeurs vous présenteront leur association, mais aussi les liens qui les unissent à Jeunes & Libres.

J&L : PAULINE, PEUX-TU NOUS DIRE QUELLES ONT ÉTÉ TES MOTIVATIONS À DEVENIR DIRECTRICE DE JEUNES & LIBRES ?

Pauline Bettonville : En octobre, outre l'anniversaire de Jeunes & Libres, je célèbre aussi mes huit ans au sein de la fédération. J'ai débuté en tant que graphiste et chargée de projets, à une époque où le secteur de la jeunesse m'était encore étranger. Au fil des ans, j'ai eu l'opportunité de découvrir ce secteur à travers la fédération et, surtout, grâce à nos membres. J'ai ainsi pu mesurer l'importance et l'impact considérable de nos OJ sur les jeunes.

Récemment, une nouvelle opportunité s'est présentée, et il m'a semblé tout naturel de proposer ma candidature. Cette évolution s'inscrit dans la continuité de mon parcours : j'avais envie de franchir un cap, d'assumer de nouvelles responsabilités, et surtout de défendre encore plus ardemment les intérêts de nos OJ.

J&L : QUELLES SONT, SELON TOI, LES PLUS GRANDES QUALITÉS DE NOTRE FÉDÉRATION ?

P.B. : Dans notre secteur, nous sommes la plus petite fédération, avec seulement huit OJ fédérées parmi une centaine. Chez Jeunes & Libres, nous considérons cette petite taille comme une véritable force. Elle nous permet d'entretenir une proximité précieuse avec nos OJ et d'offrir un soutien personnalisé. Être à l'écoute de leurs besoins et y répondre de manière efficace est au cœur de notre mission. Cette proximité nous permet également d'assister à leurs événements et activités, lorsque cela est possible, et de constater directement l'impact de notre travail sur le terrain.

J&L : QUELS SONT LES PROCHAINS OBJECTIFS DE JEUNES & LIBRES ?

P.B. : L'année 2024 a marqué un tournant pour Jeunes & Libres avec les départs de Benjamin Cocriamont et Adrien Pauly vers de nouvelles opportunités. En septembre, Julie a rejoint l'équipe, et nous finalisons actuellement les recrutements pour être au complet d'ici mi-novembre.

Notre objectif pour fin 2024 et 2025 est de prendre nos marques et consolider les actions déjà en place. La structure fonctionne bien, et nous voulons pérenniser cet acquis tout en formant la nouvelle équipe.

Sur le plan sectoriel, nous serons vigilants avec le nouveau gouvernement pour défendre nos thématiques et faire entendre notre voix.

J&L : QUELS VŒUX SOUHAITES-TU ADRESSER À LA FÉDÉRATION, À L'OCCASION DE SON QUINZIÈME ANNIVERSAIRE ?

P.B. : Je souhaite à Jeunes & Libres de nombreuses années de réussite à venir, marquées par des collaborations enrichissantes avec le secteur et ses OJ membres et des projets porteurs de sens. Que l'aventure continue avec une équipe unie et motivée, toujours fidèle aux valeurs qui ont guidé l'association au fil des ans. ■

Avenue de la Toison d'Or, 84-86 - 1060 Bruxelles
02 500 50 85 - info@jeunesetlibres.be
www.jeunesetlibres.be





L'équipe de Besace lors de son team building le 11 juillet 2024

BESACE



23 janvier 1974



Société, culture, environnement, esprit d'entreprendre



Les enfants et les jeunes, de 3 à 30 ans



Sensibilisation, organisation d'événements, animation directe, intervention scolaire



Bruxelles (siège social) et Liège

« JEUNES & LIBRES NOUS A AIDÉS DANS TOUTES LES DÉMARCHES »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Françoise Tesser, coordinatrice de Besace : Je dirais « garde-fou », « soutien » et « proximité ». « Garde-fou » car la fédération est toujours prête à nous remettre sur les rails et à nous recentrer sur nos objectifs. « Soutien » parce que sa porte est toujours ouverte en cas de questions. La fédération est attentive à nos besoins, notamment en terme de formations. Et enfin « proximité » car on sent vraiment la volonté de la fédération d'être proche de toutes les organisations de jeunesse fédérées chez elle.

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

F.T. : Nos relations sont cordiales. Notre équipe basée à Bruxelles travaille au même étage du même bâtiment que Jeunes & Libres. Nous nous voyons donc régulièrement. Nous passons nos temps de midi ensemble, nous participons parfois aux mêmes formations, et l'ambiance y est toujours bonne.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

F.T. : Si nous ne devons garder qu'un seul souvenir, je choisirais celui lié à la rédaction du P4 (plan quadriennal) de l'an dernier et aux nombreux changements qui ont eu lieu à la Besace en 2024 (notamment d'un point de vue humain). Jeunes & Libres nous a aidés dans toutes les démarches.

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

F.T. : Je lui souhaite toujours autant de succès, de préserver la qualité de son soutien et la proximité qu'elle entretient avec toutes ses OJ. ■



Génération 0 Watt



D'octobre 2024 à juin 2025



Dans les écoles maternelles et primaires, à la demande

ACTU

Avenue de la Toison d'Or, 84-86 - 1060 Bruxelles
02 500 50 70 - asbl@besace.be - www.besace.be





L'équipe de Delipro Jeunesse réunie pour fêter les 15 ans de Jeunes & Libres

DÉLIPRO JEUNESSE

-  17 mai 1979
-  Responsabilisation et expression citoyenne, éducation aux médias, collaboration entre pairs
-  Les enfants et les adolescents
-  Animations dans les écoles, organisation de stages et activités créatives, soutien scolaire
-  Thuin (siège social)

« UN VÉRITABLE PARTENAIRE »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Audrey Mercier, coordinatrice de Delipro Jeunesse : J'évoquerais spontanément les liens qui nous unissent à la fédération, le partage et le soutien apporté. Jeunes & Libres est un véritable partenaire !

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

A.M. : J'ai de très bons rapports avec la fédération. De manière globale, elle répond à nos demandes et à nos besoins et c'est une réelle plus-value pour notre association. Dans les petites structures comme la nôtre, on n'a pas toujours toutes les ressources nécessaires pour avancer et la fédération nous apporte un soutien

sans failles pour nous permettre de réaliser nos projets.

Depuis quelques mois, c'est Pauline qui a repris la direction de Jeunes & Libres. Elle est très à l'écoute des besoins des OJ. Créative et dynamique, je suis certaine qu'elle continuera dans cette voie mais aussi qu'elle parviendra à nous surprendre avec des projets innovants.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

A.M. : Les team building, sans hésitation ! Je n'oublie pas non plus les visites de Benjamin (NDLR : Benjamin Cocriamont est l'ancien directeur de Jeunes & Libres) dans les bureaux de Delipro Jeunesse. De manière plus générale, je pourrais aussi parler de l'implication et la détermination extraordinaire de l'équipe. On peut toujours compter sur vous et on vous en remercie !

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

A.M. : Que les années à venir soient remplies de belles rencontres, d'énergie positive, d'aventures enrichissantes et de créativité pour réaliser toujours plus de projets innovants et fédérateurs. ■



Éducation aux médias et à la citoyenneté

Toute l'année scolaire

Dans les écoles, à la demande

ACTU

Rue de Marchienne, 170 - 6534 Thuin
071 84 62 12 - info@deliprojeunesse.be
www.deliprojeunesse.be

Delipro
Jeunesse.be



Une partie de l'équipe de la FEL aux 24h Vélo de Louvain-la-Neuve 2024

FEL

FÉDÉRATION DES ÉTUDIANTS LIBÉRAUX



9 octobre 1974



Politique et libéralisme authentique



Les étudiants de l'enseignement supérieur



Animation directe sur les campus, rédaction d'articles, sensibilisation et informations



Bruxelles (siège social) et les locaux des cercles étudiants (ULG, UCL, Saint-Louis, ULB, ICHEC, UMon, UNamur)

« NOUS NOUS ENTENDONS TRÈS BIEN AVEC L'ÉQUIPE »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Louis Mareschal, coordinateur et secrétaire général de la FEL : Jeunes & Libres, c'est avant tout un soutien, un accompagnement et un partage d'expertises. Ce sont les mots qui me viennent spontanément à l'esprit !

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

L.M. : Je peux sans hésiter parler de relations cordiales et joyeuses ! Nous nous entendons très bien avec l'équipe.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

L.M. : Je garde de bons souvenirs du travail et des moments passés avec Benjamin (NDLR : Benjamin Cocriamont était le précédent directeur de la fédération) et Adrien (NDLR : Adrien Pauly était assistant politique et chargé de projets pour Jeunes & Libres jusqu'en septembre dernier).

Le team building de l'an dernier est aussi un beau souvenir : ce fut l'occasion de rencontrer les autres organisations de jeunesse autour de chouettes activités !

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

L.M. : De poursuivre dans cette belle continuité et, pourquoi pas, d'accueillir de nouveaux membres dans la fédération pour continuer à faire rayonner le libéralisme dans le milieu de l'associatif. ■



ACTU



Rencontres d'ambassades (Brésil, Suisse, USA, Chine, Espagne)



Prochaines semaines



Dans les différentes ambassades

Avenue de la Toison d'Or, 84-86 - 1060 Bruxelles
02 500 50 55 - info@etudiantsliberaux.be
www.etudiantsliberaux.be





Les enfants des JML en activité

JML

JEUNES MUTUALISTES LIBÉRAUX



12 juin 1965



Citoyenneté, expression socioculturelle, vivre-ensemble, santé et environnement



Les enfants et les jeunes, de 3 à 30 ans



Animation directe, formations, stages, séjours in et extra-muros, soutien scolaire



Arlon, Awans, Bruxelles (siège social), Tournai et Wavre

« TOUT LE MONDE SE CONNAIT »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Benjamin Cocriamont, directeur des JML : Une expertise, un soutien, une écoute et une défense de nos intérêts.

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

B.C. : Les relations sont évidemment bonnes et elles se font de plusieurs manières, par petites touches, que ce soit dans la relecture d'appels à projets, la défense de nos intérêts, l'accompagnement et le soutien administratif.

Les JML s'investissent également au sein de la fédération, notamment au sein de l'organe d'administration puisque j'ai

récemment été élu Président de Jeunes & Libres en remplacement de Mathieu Bihet.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

B.C. : Je pense qu'il n'y a pas qu'un souvenir ! Ce que je retiens, c'est surtout le fait de se sentir en « famille » puisque Jeunes & Libres est une petite fédération : tout le monde se connaît et l'ambiance y est très agréable. C'est donc des souvenirs de proximité au quotidien que je retiendrais.

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

B.C. : Que la fédération continue à grandir. Je pense notamment que la fédération peut être un bon tremplin pour de premiers emplois (jeunes travailleurs ou fraîchement diplômés) afin de développer leurs compétences.

Qu'elle reste un centre d'expertise, à la fois pour le secteur de la jeunesse, mais aussi pour le secteur non marchand. Qu'elle continue à mettre en valeur les différentes associations. ■



Formations animateurs
BACV (16 - 24 ans)



Du 26 octobre 2024 à 2025



Territoire Fédération Wallonie-Bruxelles

ACTU

Rue de Livourne, 25 - 1050 Bruxelles
02 537 19 03 - info@jmlib.be - www.jmlib.be





L'équipe du siège des Jeunes MR avec sa présidente, Laura Hidalgo

JEUNES MR

-  27 février 2001 (en ASBL)
-  Politique et société
-  Les jeunes, de 15 à 35 ans
-  Groupes de soutiens, sensibilisation, formations, visites, congrès, débats, etc.
-  Bruxelles (siège social)

« UN SOUTIEN SANS FAILLE POUR MON OJ ! »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Lisa Michaux, coordinatrice des Jeunes MR : Jeunes & Libres, c'est un soutien sans faille pour mon OJ ! Que ce soit pour les questions quotidiennes ou les démarches plus conséquentes, on a toujours droit à un suivi personnalisé.

L'équipe de Jeunes & Libres est toujours disponible pour les associations, ce qui fait réellement la force de la fédération.

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

L.M. : Les relations sont plus qu'excellentes ! On sait qu'on peut toujours compter sur Jeunes & Libres. Il y a une très grande relation de confiance !

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

L.M. : C'est un peu compliqué de ne garder qu'un seul souvenir avec la fédération, surtout quand on se voit quotidiennement, les locaux étant au même endroit... Mais le dernier team building était vraiment chouette (mon équipe n'avait jamais participé à un team building de Jeunes & Libres auparavant) ! Nous avons apprécié le fait de rassembler toutes les organisations de jeunesse dans un même lieu. Cela nous a permis de créer du lien avec les autres membres des différentes OJ fédérées par Jeunes & Libres.

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

L.M. : Que l'entente dans l'équipe reste toujours aussi bonne. Qu'elle continue à apporter un soutien aussi fort pour ses membres et, pourquoi pas, une ou deux OJ en plus ? ■








ACTU

 Politics Academy

 De février à juin 2025

 Territoire Fédération Wallonie-Bruxelles

Avenue de la Toison d'Or, 84-86 - 1060 Bruxelles
02 500 50 60 - info@jeunesmr.be - www.jeunesmr.be

**Jeunes
MR**



L'équipe d'O'YES en action sur leur événement «Ça m'saoule, j'ai plus de capotes»

O'YES

ORGANIZATION FOR YOUTH EDUCATION & SEXUALITY



22 janvier 2009



Promotion de la santé sexuelle, Education à la Vie Relationnelle, Affective et Sexuelle



Les jeunes, de 15 à 30 ans



Education sur différents milieux de vie étudiantins (dont les réseaux sociaux), campagnes, concertations, mobilisation politique



Bruxelles (siège social) et Namur

« LA FÉDÉRATION PORTE NOTRE VOIX »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Céline Danhier, directrice de O'YES : Jeunes & Libres, c'est un soutien indispensable, surtout pour la partie administrative, un soutien ponctuel dans les actions de terrain mais, avant tout, une défense sectorielle. La fédération porte en effet notre voix plus haut, au niveau de la CCOJ (Commission Consultative des Organisations de Jeunesse), et y défend notre décret, qui nous permet beaucoup de liberté et auquel on tient beaucoup.

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

C.D. : Je parlerais de relations familiales : c'est une petite fédéra-

tion qui nous accompagne au quotidien depuis le début, et donc toujours très disponible pour ses membres.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

C.D. : Votre présence sur les actions de terrain et lors de nos week-ends d'équipes, qui sont toujours l'occasion de mieux vous rencontrer. J'évoquerais aussi les formations, qui nous permettent notamment de rencontrer les autres OJ de la fédération.

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

C.D. : D'affilier de nouveaux membres et de continuer dans cette bonne lancée. Je souhaite aussi une belle cohésion à la nouvelle équipe. ■



Testing Week



Jeudi 21 novembre 2024



Au CECSI et dans les autres infrastructures partenaires

ACTU

Rue du Fort, 85 - 1060 Saint-Gilles
02 303 82 14 - hello@o-yes.be - www.o-yes.be





Visuel d'activité pour ReForm Verviers

REFORM



23 janvier 1974



Éducation permanente, expression socioculturelle, vivre-ensemble



Les enfants et les jeunes, de 3 à 30 ans



Animations, stages, formations, parcours/visites guidées, soutien scolaire, projets, etc.



Bruxelles (siège social), Champion (Namur), Heusy (Verviers), Nivelles, Silly

« JEUNES & LIBRES EST TOUJOURS À NOS CÔTÉS »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Olivier Crine, coordinateur général de ReForm : Jeunes & Libres, en tant que fédération, joue un rôle important de défense et de représentation de ses membres dans différentes instances, ce qui est important pour garantir le bon fonctionnement de nos associations.

C'est aussi un moteur dans les contacts entre les associations membres, apportant une réelle plus-value en ce qui concerne le partage d'expériences et de savoir-faire.

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

O.C. : Nous sommes en contact régulier et nous échangeons souvent sur des sujets d'actualité et d'intérêt pour nos structures. Il est important pour nous de remercier l'ensemble de l'équipe de Jeunes & Libres pour leur aide mais aussi leurs conseils, notamment dans la relecture de projets, sans oublier le volet « formations » pour lequel Jeunes & Libres est également toujours à nos côtés.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

O.C. : Le team building « atelier cuisine ». Par cet exemple, je voudrais souligner l'importance des moments de rencontres entre l'ensemble des travailleurs des organisations de jeunesse dont Jeunes & Libres a toujours été le moteur.

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

O.C. : Que l'entente dans l'équipe reste toujours aussi bonne. Qu'elle continue à apporter un soutien aussi fort pour ses membres et, pourquoi pas, une ou deux OJ en plus ? ■



ACTU



Avant-première d'un court-métrage fictif sur le cyberharcèlement



Vendredi 13 décembre 2024 à 19h



Centre Culturel de Verviers

Rue de Paris, 1 - 1050 Bruxelles
02 511 21 06 - info@reform.be - www.reform.be

REFORM
Recherche et formation socio-culturelles



Une partie de l'équipe des Responsible Young Drivers

RYD

RESPONSIBLE YOUNG DRIVERS

- ♥ 17 septembre 2014 (en ASBL)
- 💬 Prévention et sensibilisation à la sécurité routière et à l'écomobilité
- 👥 Les jeunes, de 17 à 29 ans
- ⚙️ Animation directe dans les écoles (secondaires et supérieures) et sensibilisation dans les festivals, clubs sportifs, etc.
- 📍 Bruxelles (siège social)

« CELA A ÉTÉ UN TREMPLIN ÉNORME POUR NOUS »

JEUNES & LIBRES : EN TROIS OU QUATRE MOTS, QUE REPRÉSENTE, POUR TON OJ, LA FÉDÉRATION JEUNES & LIBRES ?

Laura Gonzalez Schena, coordinatrice de RYD : Jeunes & Libres, c'est avant tout un soutien et une aide administratifs (rappels, gestion du personnel, etc.) et le regard d'experts portés sur des dossiers tels que le Plan Quadriennal et les Soutiens aux Projets Jeunes.

Il y a aussi le soutien que la fédération peut apporter lors de nos événements, en se rendant elle-même sur le terrain, à nos côtés, sans oublier les formations qu'elle organise et propose aux différents profils (coordinateurs, détachés pédagogiques, etc.).

J&L : QUELLES RELATIONS TON OJ ENTRETIENT-ELLE AVEC LA FÉDÉRATION ?

L.G.S. : Les relations sont évidemment très bonnes ! Le soutien dont je parlais plus haut va même dans les deux sens, puisque des membres des RYD sont administrateurs de la fédération.

J&L : SI TON OJ NE DEVAIT GARDER QU'UN SOUVENIR DE CES DERNIÈRES ANNÉES AVEC LA FÉDÉRATION, QUEL SERAIT-IL ?

L.G.S. : Le meilleur souvenir reste la reconnaissance de notre association en tant qu'organisation de jeunesse. Cela a été un tremplin énorme pour nous, grâce à Jeunes & Libres.

J&L : JEUNES & LIBRES FÊTE SES 15 ANS CETTE ANNÉE ! QUELS VŒUX TON OJ SOUHAITE-T-ELLE ADRESSER À LA FÉDÉRATION POUR LES QUINZE PROCHAINES ANNÉES ?

L.G.S. : Que Jeunes & Libres garde son humanité et sa disponibilité ! Je souhaite que la fédération continue à nous représenter dans les instances où ne pouvons pas toujours siéger. J'ai pleine confiance en cette nouvelle équipe. Elle a tout mon soutien ! ■

ACTU

- 💡 Rapatriement du Nouvel an
- 📅 La nuit du 31 décembre au 1^{er} janvier
- 📍 Territoire Fédération Wallonie-Bruxelles

Place des Barricades, 9 - 1000 Bruxelles
02 513 39 94 - info@rydwb.be - www.ryd.be/wb





JEUNES & LIBRES ASBL

FÉDÉRATION DES ORGANISATIONS DE JEUNESSE LIBÉRALES
LIBRE² | NUMÉRO 28 | MAGAZINE SEMESTRIEL | NOVEMBRE 2024
INFO@JEUNESLIBRES.BE | WWW.JEUNESLIBRES.BE | 02.500.50.85



Ce numéro a été réalisé avec le soutien de la Fédération Wallonie-Bruxelles.